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La salud es fundamental para el desarrollo de Bolivia
LA PATRIA

os pilares fundamentales para el desarrollo de 
un país, son la educación y la salud, es por ello, 
que Israel Ramírez Araoz, desde su cargo como 
director del Hospital General San Juan de Dios 

de Oruro, es un claro ejemplo de compromiso para 
brindar mejores días a Bolivia, porque tiene una visión 
de implementar espacios adecuados para que la 
población pueda atender sus diferentes necesidades.

Desde niño despertó su gran pasión por la medicina, 
puesto que al vivir en un distrito minero como es 
Catavi, presenció diferentes hitos históricos que mar-
caron en su personalidad, para querer ayudar a las 
demás personas, curando sus enfermedades.

Al salir de la facultad, después de cumplir su trabajo 
en diferentes provincias, llegando a ser director del 
hospital de Challapata, y brindándole un edificio ade-
cuado para la atención de la población, llegó a des-
pertar su gran pasión por la epidemiología, especiali-
zándose ampliamente a nivel internacional, inclusive 
siendo compañero de Michelle Bachellet, la expresi-

Ya había el plan de demolición en gestiones anteriores, 
pero era la pregunta, ¿Qué se va a implementar ahí?, y 
ahí aparece un hombre visionario, medico salubrista, 
como es el doctor (Johnny) Vedia, el gobernador de 
nuestro departamento, y coordinamos y empezamos a 
trabajar, hemos ido gestionando, planificando, negocian-
do, los resultados se ven ahora, porque tendremos dos 
hospitales que irán simultáneamente, que es el 
Oruro-Corea, y lo que nos hace observar por algunos, es 
el hospital de especialidades de alta complejidad. Este 
hospital da respuesta, a las necesidades que ha dejado 
el Covid-19, primero el cáncer, segundo un servicio de 
infectología y complementariamente un servicio cardio-
vascular.

¿Cuál es el objetivo de construir un nuevo 
edifico en el Hospital General?

Creo que yo ya estoy culminando la vida profesio-
nal, estamos planificando la fase de la jubilación, 
pero mientras haya fuerzas, seguramente vamos 
a seguir trabajando. En los cargos que me ha 
tocado desempeñar, siempre hemos sido visiona-
rios; para dar algunos ejemplos, cuando era direc-
tor del Servicio Departamental de Salud, construi-
mos la asistencia Pública, ya no, como un centro 
reducido, pequeño, sino, en las condiciones que 
está ahora; iniciamos la construcción del hospital 
de segundo nivel de Challapata, que lo hemos 
construido, y hay varios ejemplos en el Occidente 
de Oruro. Creo que siempre hemos estado traba-
jando en esa ruta crítica de mejorar la salud, 
primero en la infraestructura, segundo en el equi-
pamiento y tercero dotar el personal.

¿Piensa que ha cumplido con su labor de 
servicio, queda mucho más por hacer?

Como orureños tenemos que aspirar a más, en lo 
que debe ser el sector salud, hasta ahora hemos 
sido muy contemplativos, no hemos aspirado a 
muchas cosas, hoy creo que es la oportunidad de 
mejorar la salud, de mejorar las cosas que noso-
tros tenemos como departamento, y a nivel nacio-
nal, mejorar la red de salud, mejorar el sistema de 
salud, que todavía tenemos algunas necesidades, 
si mejoramos nuestro sistema de salud, es seguro 
que vamos a dar respuesta oportuna y eficiente a 
toda la demanda de salud.

¿Qué podemos decir a la población para 
mejorar nuestra vida en Bolivia?dente de Chile, en un postgrado en Estados unidos.

La llegada de la pandemia del Covid-19, desnudó dife-
rentes deficiencias que tiene el planeta para atender 
este tipo de alertas sanitarias, y Oruro no fue la excep-
ción, porque, pese a responder con la habilitación de 
áreas de terapia intensiva, era necesaria la construc-
ción de nueva infraestructura, que ahora empieza a 
hacerse una realidad.

Consolidó la nueva construcción del nuevo edificio del 
Hospital General San Juan de Dios, que dará 
respuesta a varias necesidades, que no solo tiene 
Oruro, sino, a nivel nacional, aportando de esta 
manera en el desarrollo de un país preparado para 
afrontar los problemas de salubridad, que según 
expertos, serán mayores en un futuro.
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"Cuidar y amar a la 
Naturaleza es agradecer a 
Dios por todo lo recibido"


